

RÉFUGIÉS

Le préfet du Haut-Rhin en visite dans un foyer Aléos à Mulhouse

Louis Laugier, préfet du Haut-Rhin, a visité le foyer mulhousien Gambetta, géré par Aléos, dans le cadre de la première Semaine de l'intégration qui s'est déroulée partout en France. Objectif : donner un coup de projecteur sur les réfugiés et ceux qui les accompagnent.

« **S**avez-vous à quoi sert un psychologue ? », demande Hana Merdaoui, psychologue à l'association Aléos qui encadrerait le mercredi 13 octobre un atelier de gestion des émotions, au foyer Gambetta à Mulhouse. Autour de la table, un groupe de neuf réfugiés, hommes et femmes, qui suivent des cours de français proposés par l'association (jusqu'à douze heures hebdomadaires).

Un thème différent chaque jour

Pour cette visite préfectorale, l'association a privilégié un groupe de personnes ayant déjà un bon niveau de français : les réponses fusent. « Un psychologue, c'est quelqu'un de très important pour la vie », répond un jeune homme. « Un psychologue, il aide quelqu'un qui a des difficultés dans le corps », explique une jeune femme. « C'est aussi quand on est mal dans sa tête... » Hana Merdaoui précise qu'un psychologue est là pour aider les personnes à gérer leurs émotions. « Tous les êtres humains ont les mêmes émotions et les expriment de la



L'atelier de français, qui portait sur « la gestion des émotions », était animé par Hana Merdaoui, psychologue à l'association Aléos. Photo L'Alsace/Darek SZUSTER

même manière, partout, c'est inné, les émotions ne dépendent pas de la culture », ajoute-t-elle.

Après avoir assisté à cet atelier, Louis Laugier a visité le foyer Gambetta géré par Aléos, avant de poursuivre sa tournée l'après-midi à Colmar, au sein de l'association Appuis.

« Le thème de ce mercredi 13 octobre est l'apprentissage du français », précise Brigitte Lux, directrice adjointe de la DDETSPP (Direction départementale de l'emploi, travail, solidarité et protection des populations). Elle accompagne les déplacements du préfet dans le cadre de la première édition nationale de la Semaine de l'intégration

des étrangers primo-arrivants. Ces visites de terrain ont commencé par l'accès au logement lundi 11 octobre ; l'emploi mardi 12 ; l'apprentissage du français mercredi 13 ; la jeunesse, l'engagement, la culture et le sport jeudi 14 ; les valeurs de la République et la citoyenneté le vendredi 15.

Le Haut-Rhin, territoire expérimental

« L'objectif de ce temps fort, c'est de donner un coup de projecteur sur cette question des réfugiés, de valoriser le travail qui est fait pour les accompagner, montrer la mobilisation de tous

les acteurs pour leur permettre de faire un vrai parcours d'intégration, d'insertion sociale et professionnelle », poursuit Brigitte Lux.

La directrice adjointe de la DDETSPP indique que « le Haut-Rhin a été retenu comme territoire expérimental Agir (Accompagnement global et individualisé des réfugiés) en 2022-2023. Pour l'instant, jusqu'à la fin de l'année, nous sommes dans une période de diagnostic, nous cherchons à voir les forces et les faiblesses des dispositifs d'accompagnement. » La phase active devrait commencer au premier trimestre 2022, avec des moyens et des actions concrètes de terrain.

F.M.